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	Обеспечение долговечности лифтовых канатоведущих шкивов
В.Ю. Анцев, П.В. Витчук
Рассмотрен вопрос обеспечения долговечности лифтовых канатоведущих шкивов. Определены факторы, существенно влияющие на долговечность канатоведущего шкива. Рассмотрены аналитические методы расчета параметров канатоведущих шкивов. Составлены и решены уравнения возможных относительных положений каната с рабочей поверхностью ручья канатоведущего шкива. Разработана многопараметрическая математическая модель износа ручья. Рассмотрен способ повышения долговечности канатоведущего шкива на основе выбора рациональных геометрических параметров канатоведущего шкива и тяговых канатов.
Ключевые слова: лифт, канатоведущий шкив, ручей, долговечность, износ, параметры.
	Life support of traction sheaves
V.Y. Anzev, P.V. Vitchuk
The issue of life support of traction sheaves is considered. The factors that significantly affected to the durability of the traction sheave were defined. The analytical calculations of traction sheaves parameters are considered. The equations of admissible relative positions of the cable with the working surface of the groove of the traction sheave were formulated and solved. A mathematical multi-parameter model of groove’s deterioration was developed. The way of increasing durability of the traction sheave on the basis of rational choice of the geometrical parameters of the traction sheave and the traction cables is considered.
Key words: elevator, traction sheave, groove, durability, deterioration, parameters.

	Об  определении  предела  выносливости   материалов  применительно  к  крупногабаритным   деталям 
Л.И. Доможиров 
Представлены результаты расчетного обоснования кривых усталости на воздухе призматических образцов сечением 180×200 и 50×75 мм из стали 06Х12Н3Д в литом и катаном состоянии. Полученные результаты свидетельствуют о том, что для образцов сечением 180×200 мм из катаной стали число циклов, соответствующее выходу кривой усталости на горизонтальный участок, составляет 5,82.106  циклов, а для литой стали –   1,01.108   циклов. Рассмотрены факторы, которые определяют базу испытаний, необходимую для выхода кривой усталости на горизонтальный участок. Основным из них является протяженность исходных дефектов материала, представляемых при определении кривых усталости в виде условных начальных трещин. Исходная глубина таких трещин, представляемых в виде поверхностных полуэллипсов, для образцов сечением 180×200 мм составила 0,36 и 5,50 мм для стали 06Х12Н3Д в катаном и литом состоянии соответственно.
Ключевые слова: кривые усталости, предел выносливости, база испытаний, механика разрушения.
	Definition of material`s fatigue limit in relation to the large machine parts
L.I. Domozhirov

The results of stress-number curve`s analysis of prismatic samples with section 180×200 and 50×75 mm in rolled and as-cast in the air are presented. Obtain results testify that the number of reversals, for samples with section 180×200 mm from rolled steel and matching of stress-number curve`s egress to the flat, is 5,82.106  cycles and 1,01.10 cycles- for cast steel. The factors determined the test base that needed to stress-number curve`s egress to the flat, is considered. The main of them is a length of material`s source defects, displayed at the determining of stress-number curves in the form of nominal incipient cracks. The initial depth of such cracks, casting in the form of surface semi-ellipses for samples with section 180×200 mm, is 0,36 and 5,50 mm for 06H12N3D steel in rolled and as-cast respectively.

Key words: stress-number curves, fatigue limit, test base, mechanics of damage

	Методика обоснования основных конструктивных и технологических  параметров УНРЭП
З.К. Кабаков, И.Ю. Мазина

В данной работе рассматривается установка для горизонтальной непрерывной разливки с электромагнитной поддержкой (УНРЭП). Представлена схема установки, кратко описан принцип действия. Выделены основные конструктивные и технологические параметры УНРЭП. Приведена методика их обоснования.
Ключевые слова: установка для непрерывного литья, электромагнитное подвешивание, параметры установки.
	Justification method of critical design and technological parameters of UNREP
Z.K.Kabakov, I. Y. Mazina

In this paper the installation for horizontal continuous casting with electromagnetic support (UNREP) is considered. The installation scheme is submitted, the principle of action is briefly described. The critical design and technological parameters of UNREP are allocated. The method of its justification is given.

Key words: installation for continuous casting, electromagnetical suspension, parameters of installation.

	Пластическая деформация элементов коленчатых валов и начальные технологические остаточные напряжения  в линейно упрочняющихся образцах-свидетелях после разгрузки
Косырев С.П., Марьина Н.Л.

Эксплуатационные данные свидетельствуют о том, что 70-85% поломок коленчатых валов происходят по щекам и противовесам от знакопеременных напряжений изгиба. При этом усталостная трещина зарождается, как правило, в галтелях в местах перекрытия коренных и шатунных шеек, где возникает концентрация напряжений и она проходит различные стадии развития. Появление магистральной трещины приводит к снижению напряжений в этой области, торможению трещин, которые развивались в других направлениях и обычно характеризуются периодом стабильного роста повреждения.
Ключевые слова: механизм усталостного разрушения, коленчатый вал, концентраторы напряжений, усталостные трещины, динамические напряжения изгиба.
	Plastic deformation of the crankshaft and initial process of residual stresses in the linear-hardenable witnesses-samples after off-loading
S.P. Kosyrev, N.L. Marina 
Performance data indicates that 70-85% of failures of crankshaft cheeks occur in cheeks and balances of alternating bending stress. In this case, fatigue crack as usual emerges in the areas of overlap fillet main and connecting rod journals, where a concentration of stress is appeared and it goes through the various stages of development. The appearance of the main crack reduces the stress in this area, reduces the inhibition of cracks which developed in the other directions and is usually characterized by a period of stable growth of damage.
Keywords: mechanism of fatigue failure, crankshaft, concentrators, fatigue cracks, dynamic bending stresses.

	О влиянии повышения мощности блоков ВВЭР-1000 до 104% от номинальной на экологию в районе АЭС
И.Н. Острецов, В.П.Рабинович
Проблема обеспечения энергией в современном мире стоит очень остро. В статье представлены материалы по возможности эксплуатации энергоблока № 2 Балаковской  АЭС на мощности 104 % от номинальной с точки зрения влияния на экологическую ситуацию в районе АЭС. Показано, что материально-техническая база и квалификация  специалистов Балаковской АЭС позволяют эксплуатировать энергоблок № 2 Балаковской АЭС на мощности 104 % от номинальной.

 Ключевые слова: Балаковская АЭС, радиоактивные выбросы, оборудование АЭС.
	On the effect of the power ascension program of VVER-1000 up to 104% of design on the environment in the area of nuclear power plant
I.N. Ostretsov, V.P.Rabinovich 
The problem of energy supply in the modern world is very topical. The article presents the information on the possible operation of the power unit number 2 of Balakovo NPP at the power 104% of design in terms of impact on the ecological situation in the area of ​​nuclear power plant. It is shown that the material-technical base and the specialists` qualification of Balakovo allows to operate the unit number 2 of Balakovo at the power to 104% of design.
Keywords: Balakovo NPP Radioactive emissions, nuclear power plant equipment.



	Влияние схемы установки режущего инструмента на точность формообразования поверхностей катания бандажей цементных печей

Н.А. Пелипенко, С.Н. Санин, Г.В. Квашенкова
В статье дано математическое описание и результаты математического моделирования подтверждающие влияние схемы установки режущего инструмента относительно бандажа вращающейся печи при его механической обработке по бесцентровой схеме на формирование огранки поверхности, а также рекомендации к выбору оптимальной схемы размещения инструмента.
Ключевые слова: крупногабаритные, вращающиеся детали, механическая обработка, точность формы, огранка.
	Installation diagram influence of the cutting tool on the accuracy of forming rolling surfaces of bandages cement kilns
N.A. Pelipenko, S.N. Sanin, G.М. Kvashenkova
In the article mathematical description and the results of mathematical modeling, recommendations to the choice of optimal scheme of the tool accommodation are given. The results of mathematical modeling confirm the installation diagram influence of of the cutting tool on the bandage of a rotating furnace at its centerless machining of on the formation of a facet of the surface.
Key words: large-sized, rotating parts, machining, accuracy of the form, facet.

	Анализ геометрических параметров воронкообразной части кристаллизатора при непрерывном литье тонких слябов

Б.А.Сивак, В.Л.Данилов
Исследуются геометрические зависимости изменения амплитуды, ширины и протяженности воронкообразной части кристаллизатора, при которых обеспечивается линейность зазора между узкой стенкой кристаллизатора и оболочкой сляба.

Ключевые слова: кристаллизатор; тонкий сляб; деформирование; зазор; конусность. 


	Geometrics analysis of V-shaped part of mold at continuous cast of thin slabs
B.A. Sivak, V.L. Danilov
Geometric connections of amplitude changes, width and length of V-shaped part of mold are investigated. They provide straight-line clearance between tight mold wall and slab cover.
Key words: mold, thin slab, deformation, clearance, V-shaped 

	Влияние действия сил инерции на расчет напряженного состояния цилиндровой втулки высокофорсированного дизеля
Д.В. Синчурин

Изучение напряженного состояния высоконагруженных деталей под действием различных факторов является основным направлением исследования концентраций напряжений, приводящих к  развитию  усталостных  трещин. Разработка конструкторско-технологических методов улучшения формы и оценка эффективности необходима для повышения работоспособности, прочности и долговечности цилиндровых втулок.
Ключевые слова: цилиндровая втулка, прочность, долговечность, надежность, максимальные сжимающие напряжения.
	Influence of inertial effect on the stress calculation of the cylinder plug of the high-forced diesel engine
D. V. Sinchurin

Stress studying of the high-loaded details under the influence of various factors is the main direction of the stress concentration research leading to the development of fatigue cracks. Development of design and technological methods of improvement of a form and an assessment of efficiency is necessary for increasing of working capacity, durability and durability of cylinder plugs.
Key words: cylinder plug, durability, durability, reliability, maximum compressing tension.

	Интенсификация процесса теплообмена в котлах и теплообменных аппаратах посредством внедрения энергоэффективных по теплопереносу топографий на теплопередающих трубных поверхностях
А.В. Дуб, Н.Н. Хованов, С.А. Петриков, Е.Р. Спильник
В статье освещена тема  интенсификации процесса теплообмена, рассмотрены методы повышения эксплуатационных свойств паровых, водогрейных и жаротрубных котлов, теплообменных аппаратов различного назначения путем создания конструкций и совершенствования  технологических процессов изготовления энергоэффективных по теплопереносу топографий на теплопередающих трубных поверхностях. 
Ключевые слова. паровые, жаротрубные и водогрейные котлы, теплообменные аппараты, конвективные и экранные трубы, интенсификация теплообмена, топография теплопередающих поверхностей, конструкция, технология.
	Heat transfer intensification in boilers and heat exchangers by means of energy efficient heat transfer to the heat transfer tube topographies surfaces
А.V. Dyb, N. N. Khovanov, S. A. Petrikov, E. R. Spilnik
In the article the issue of heat transfer process intensification is considered. The methods of improving performance properties of steam and hot water boilers and heat exchangers for various purposes, through the creation of structures and production process improvement of manufacturing of energy efficient heat transfer topographies on the heat transfer tube surfaces are also considered.
Key words: steam, fire-tube boilers, heat exchangers, convective and screen pipes, intensification of heat transfer, heat transfer surfaces topography, design, technology.



	метод учёта асимметрии цикла нагружения в расчётах циклической долговечности. часть iii. Дополнительные возможности скоррекированного уравнения с универсальными показателями степени. скорректированное модифицированное уравнение с универсальными показателями степени.
Р. Х. Муратов, М. А. Корнилова
Предложенный метод продемонстрирован на уравнении с универсальными показателями степени (Manson 1965) и на модифицированном уравнении с универсальными показателями степени (Muralidharan&Manson 1988). скорректированное уравнение позволяет моделировать снижение циклической долговечности после предварительной перегрузки, нечувствительность циклической долговечности к знаку среднего напряжения цикла при больших размахах деформаций, различие термической и механической малоцикловой усталости. с помощью новых уравнений построены диаграммы Смита, Хэя и Вёлера для малых, средних и больших долговечностей. Полученные расчётные диаграммы отражают качественную картину приводимых в литературе экспериментальных диаграмм.
Ключевые слова: циклическая долговечность, малоцикловая усталость, асимметрия цикла нагружения.
	Accounting method of loading cycle asymmetry in cyclic durability analysis. Part III. Additional potentialities of the corrected equation with the constant slopes. corrected modified equation with the universal slopes.
R. H. Muratov, M. A. Kornilova
The proposed method was demonstrated on the universal slopes equation (Manson 1965) and on the modified universal slopes equation (Muralidharan & Manson 1998). Corrected equation allows to simulate the reduction of the durability after prior overloading, to consider the independence of durability from a sign of mean stresses in a cycle at high strain ranges and to take into account the difference between thermal and mechanical low-cycle fatigue. New equations were used to plot Smith, Hay and Wöhler diagrams for low, mean and high durability. The resulted analytical diagrams qualitatively represent the experimental diagrams found in the publications.
Key words: cyclic durability, low-cycle fatigue, loading cycle asymmetry.



	Расчетно-экспериментальная
методика определения кинетики роста трещин усталости, ползучести и термической
усталости в лопатках ГТУ

 

А. С. Семенов, С. Г. Семенов, А. А. Назаренко, Л. Б. Гецов

Рассматриваются методы расчетного определения скорости роста трещин в лопатках ГТУ в условиях возникновения трещин усталости, ползучести и термоусталости и проведена их верификация применительно к неохлаждаемой лопатке стационарного ГТУ. Применение в расчетах трехмерных конечно-элементных моделей лопаток с трещинами позволяет детально описать кинетику роста трещины с учетом эволюции фронта и изменения направления распространения. Установлено, что форма фронта трещин различной природы по мере накопления числа циклов и времени эксплуатации существенно меняется. Показаны направления возможного практического использования разработанных методик.

 

Ключевые слова: моделирование, трещина, разрушение, усталость, ползучесть, термоусталость, лопатка.


	Calculated and experimental technique of growth kinetics definition of fatigue failure, creepage and heat fatigue in the blades of gas turbines
A.S. Semenov, S.G. Semenov, A.A. Nazarenko, 
L.B. Gecov
The methods of velocity definition of the crack growth in the blades of gas turbines under fatigue, creepage and heat fatigue are considered. Verification of methods is carried out for the uncooled blade of stationary gas turbines. Using of three-dimensional finite element models of cracked blades allows in detail describing the kinetics of crack growth, taking into account the evolution of the crack front and changes of the propagation direction. The crack front shape evolution for cracks with different nature varies considerably. Directions of possible practical use of the developed techniques are shown.

 

Key words: modeling, crack, fracture, fatigue, creepage, heat fatigue, blade.




